
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO II 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2020/00045            DEL  13/10/2020 

 

OGGETTO :    LINEE DI INDIRIZZO CULTURALI - NATALE 2020 AL MUNICIPIO 2 - 

APPROVAZIONE BOZZA DI CONVENZIONE E DESTINAZIONE CONTRIBUTO 

 

L’anno duemilaventi il giorno 13 del mese di ottobre, alle ore 16:00 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 SMALDONE AVV. GIOVANNI LUCIO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 ABBATESCIANNI  Alessandra SI  12 PATRUNO Sig. Carlo NO 
2 AMBRUOSI  Virginia SI  13 PUTIGNANO Sig. Giovanni SI 
3 BATTISTA  Loredana SI  14 RELLA Sig. Giuseppe SI 
4 BONDANESE  Giuseppe SI  15 RUGGIERO Sig. Pierpaolo SI 
5 COLAPIETRO Sig. Matteo SI  16 SALEMMI Sig.ra Giovanna SI 
6 DAMIANI Sig. Nicola SI  17 SANTERAMO  Vito SI 
7 DI PANTALEO Sig. Davide SI  18 SCANNICCHIO  Saverio SI 
8 FIORENTINI  Emanuela SI  19 SCHIRONE Sig. Luigi NO 
9 LISCO Sig. Giacinto SI  20 TRAVERSA Sig. Giuseppe SI 

10 LOSITO Sig. Riccardo SI     
11 MONCADA  Vincenzo SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Luciana Cazzolla . 

 

Totale presenti: n. 18  su n. 20 consiglieri assegnati  



 

Assenti :  Carlo Patruno Luigi Schirone  

 



 



 

OGGETTO: LINEE D’INDIRIZZO CULTURALI – NATALE 2020  AL MUNICIPIO 2 – 
APPROVAZIONE BOZZA DI CONVENZIONE E DESTINAZIONE CONTRIBUTO 
A relazione del Presidente Giovanni Lucio Smaldone, sulla base dell’istruttoria 
condotta dalla Direzione del Municipio 2: 
 
 Il Municipio 2 intende contribuire all’attuazione di “progetti” rivolti ai cittadini di 
questo Municipio, tramite le proprie linee di indirizzo e l'approvazione di apposita bozza di 
convenzione. 
 Nelle  linee programmatiche per il Governo del Municipio 2, in particolare con 
riguardo alle attività culturali natalizie in continuità con quelle organizzate nell’anno 2019, 
al fine di agevolare quanto più possibile la trasmissione delle tradizioni natalizie baresi e 
creare un’atmosfera di gioia e tranquillità con l’illuminazione delle principali strade del 
territorio, pur tenendo conto di tutta la normativa e i protocolli anticovid,  si intende 
promuovere, attività culturali a tenore natalizio,  tenendo conto delle risorse economiche a 
disposizione, come di seguito: 

1. Accensione di un albero di Natale, da lasciare in loco sino all’Epifania,  per ogni 
quartiere del Municipio 2 - per un totale di cinque alberi – con evento inaugurale da 
tenersi entro il giorno 8 dicembre 2020. Si indicano i seguenti luoghi a mero titolo 
esemplificativo: 

Poggiofranco: Piazza Giulio Cesare 

Picone: Piazzetta dei Papi,  

San Pasquale: Piazzetta Cirillo,  

Carrassi: inizio viale della Repubblica,  

Mungivacca: prossimità cinema Showille. 

2. Predisposizione di luminarie e addobbi natalizi lungo le strade del commercio del 

Municipio 2; 

3. Realizzazione di mercatini natalizi e Casa di Babbo Natale, anche in collaborazione con 

associazioni e scuole del territorio; 

4. Attività di animazione di strade e piazze del Municipio 2.  

I luoghi scelti dovranno permettere di contenere i cittadini partecipanti alle iniziative nel 

rispetto delle normative vigenti e saranno concordati con il Presidente del Municipio e con 

la competente Commissione Cultura.  

Dette attività dovranno consistere in attività di intrattenimento per anziani, bambini e 

famiglie e potranno consistere in: 

- almeno 4 eventi musicali; 



 

- letture sulla storia del natale (fiabe, racconti, poesie) e spettacoli di marionette; 

- spettacoli di intrattenimento di tipo canoro e cabarettistico; 

- animazione delle strade e dei mercati rionali con street band, giocolieri, personaggi di 

Walt Disney, ecc. 

Gli eventi dovranno svolgersi nel periodo compreso tra il 5 dicembre 2020 e il 6 

gennaio 2021. 

Gli aggiudicatari si occuperanno della pubblicizzazione del cartellone e dei singoli 

eventi, anche a mezzo web e social network. 

 Il Municipio, quindi, valuterà progetti e proposte da parte di coloro che fossero 
interessati a realizzare quanto sopra e ad accettare e sottoscrivere la bozza di convenzione 
allegata, a fronte di un contributo che coprirà al massimo l’80% delle spese debitamente 
rendicontate e detratte le entrate anche per sponsor. 
 Coloro che volessero partecipare all’organizzazione degli eventi sopra descritti, 
potranno anche riunirsi in associazioni, comitati e raggruppamenti temporanei e devono 
risultare legittimamente dotati delle autorizzazioni per l'esercizio dell’attività che 
propongono e in ordine con il DURC, inoltre dovranno presentare una manifestazione di 
interesse accludendo il nome dello  spettacolo, evento, luminaria con spettacolo che    
intendono mettere a disposizione del Municipio 2 per il contributo, corredando il tutto con  
scheda tecnica  e nome del responsabile, nonché Partita IVA/C.F. e dati bancari per il 
versamento dell’eventuale contributo. 
 Per la realizzazione del progetto, il Municipio metterà a disposizione complessiva e 
sino ad esaurimento delle risorse, l’importo di cui al capitolo 3971 bilancio 2020 che verrà 
attribuito, a seconda dei progetti presentati e che rispettino le attività programmate sopra 
descritte, a parità di eventi sarà preferito quello che pone a disposizione maggiore 
percentuale di spesa a proprio carico. 

La validità delle domande presentate e la documentazione di corredo sarà gestita 
interamente dall’ufficio del Municipio 2, a cura della Direzione dello stesso. 

Le manifestazioni di cui sopra potranno avere inizio dal giorno 05/12/2020 e fine il 
06/01/2021, tale termine non sarà applicato per le luminarie e l’albero tenendo conto della 
necessità di dover garantire l’organizzazione, in sicurezza del montaggio e dello 
smontaggio di detti manufatti. 
 I partecipanti all’iniziativa dovranno obbligarsi anche alla pubblicità e 
comunicazione (social, sito comune e municipio, ecc.) degli eventi programmati. 
 Si ritiene quindi di approvare l’ipotesi di progetto derivante dai verbali della 
Commissione Cultura del Municipio 2 come agli atti dell’ufficio, quale atto di indirizzo, 
nonché della bozza di convenzione allegata quale parte sostanziale del presente atto e 
demandare al Dirigente la procedura di convenzionamento e di organizzazione dell’avviso 
pubblico e scelta dei progetti che verranno presentati. 
 Per la realizzazione del succitato progetto, si ribadisce che verranno destinati tutti i 
fondi messi a disposizione sul capitolo 3971 del Municipio 2, da erogarsi a consuntivo 
quale contributo massimo pari all’80% delle spese sostenute e debitamente rendicontate 
dai soggetti convenzionati e comunque nei limiti dello stanziamento di bilancio 2020; 
   Per tutto quanto sopra, si rimette al Consiglio per le determinazioni da 
adottarsi in merito, precisando che il progetto si potrà attuare a condizione inderogabile 



 

che tutti i gli attuatori abbiano presentato la manifestazione d’interesse alla 
realizzazione del progetto e sottoscrivano l’apposita convenzione. 
Tanto si rimette al Consiglio per le definitive determinazioni. 
Aperto il dibattito, come da allegata resocontazione registrata a parte, intervengono alcuni 
Consiglieri. Chiuso il dibattito il Presidente pone in votazione la proposta. 
 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 
 

RIUNITOSI IN VIDEOCONFERENZA AI SENSI DELL’ART. 73 DEL D.L. N. 18 DEL 17.3.2020 
E IN APPLICAZIONE DEL DISCIPLINARE ADOTTATO IN DATA 16.4.2020 A FIRMA DEL 
PRESIDENTE DEL MUNICIPIO 2 AVV. GIOVANNI LUCIO SMALDONE 

 
 

UDITA  e fatta propria la relazione del Presidente; 
VISTI   i verbali della competente Commissione Consiliare Municipale; 
VISTO  il vigente Regolamento sul Decentramento istitutivo dei Municipi; 
VISTO  il vigente Regolamento sui contributi culturali 
 
 

RITENUTO di dover approvare le linee d’indirizzo per la realizzazione del progetto 
redatto dalla Commissione Consiliare Cultura e della relativa bozza di convenzione;  
 
PRESO ATTO che, ai sensi dell’art. 49 del D. Lgs. n. 267/00 sulla proposta di deliberazione 
di che trattasi è stato omesso il parere di regolarità tecnica espresso dal Direttore del 
Municipio trattandosi di atti istruttori non provvedimentali; 
RITENUTO di omettere il parere di regolarità contabile, in quanto l’adozione del presente 
provvedimento non comporta allo stato alcun impegno di spesa; 

 
Con n. 12 Voti Favorevoli 
e n. 7 Astenuti (Ambruosi, Battista, Bondanese, Colapietro, Putignano, 
Ruggiero e Salemmi) 
espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 
 

 
D E L I B E R A 

1. DI APPROVARE, per le motivazioni in narrativa esplicitate e qui integralmente 
richiamate, l’ipotesi di progetto fornito dalla competente Commissione Consiliare, così 
come indicato in premessa e l’ allegata documentazione concernente il progetto 
NATALE AL MUNICIPIO 2.  

2. DI APPROVARE altresì la bozza di convenzione allegata al presente atto 
quale parte integrante. 

3. DI DESTINARE la cifra complessiva prevista e disponibile sul capitolo 3971 
bilancio 2020 al contributo da parte di questo Municipio, per la realizzazione del 
progetto. 

4. DI INCARICARE il Direttore del Municipio a sottoscrivere tutti gli atti necessari 
all’avvio del progetto. 

5. DI DARE ATTO dell’insussistenza di ipotesi di astensione obbligatoria e quindi di 
conflitto di interesse. 

 



 

 
Di seguito,  il Presidente  propone l’immediata eseguibilità del  presente provvedimento 

 
IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

aderendo alla suddetta proposta 

D E L I B E R A 

 
Con Voti Unanimi espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 

 
RENDERE il presente provvedimento immediatamente eseguibile  ai sensi dell’art. 134, 
del D.to Lgs. 267/00. 
 
 

 



 

 
OGGETTO:  LINEE D’INDIRIZZO CULTURALI – NATALE 2020  AL MUNICIPIO 2 – 
APPROVAZIONE BOZZA DI CONVENZIONE E DESTINAZIONE CONTRIBUTO 
 

 
  SCHEDA VOTANTI 

 
 

SMALDONE X 

     

ABBATESCIANNI  X 

AMBRUOSI  X 

BATTISTA  X 

BONDANESE X 

COLAPIETRO X 

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

FIORENTINI X 

LISCO X 

LOSITO X 

MONCADA X 

PATRUNO = 

PUTIGNANO X 

RELLA X 

RUGGIERO X 

SALEMMI X 

SANTERAMO X 

SCANNICCHIO X 

SCHIRONE = 

TRAVERSA X 

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI  IL PRESIDENTE E N. 18  CONSIGLIERI  

 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 

 

 
 
 
OGGETTO: LINEE D’INDIRIZZO CULTURALI – NATALE 2020  AL MUNICIPIO 2 – 
APPROVAZIONE BOZZA DI CONVENZIONE E DESTINAZIONE CONTRIBUTO 
 

 

 
 
 

ESITO VOTAZIONE 

 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 

 

Con n. 12 Voti Favorevoli 
e n. 7 Astenuti (Ambruosi, Battista, Bondanese, Colapietro, Putignano, 
Ruggiero e Salemmi) 
 
espressi per alzata i mano e proclamati dal Presidente 
 

come da scheda votanti di cui sopra, 
 

APPROVA  
 

 



 

 
OGGETTO:  LINEE D’INDIRIZZO CULTURALI – NATALE 2020  AL MUNICIPIO 2 – 
APPROVAZIONE BOZZA DI CONVENZIONE E DESTINAZIONE CONTRIBUTO 
 

 
  SCHEDA VOTANTI 

IMMEDIATA ESEGUIBILITA’ 
 

SMALDONE X 

     

ABBATESCIANNI  X 

AMBRUOSI  X 

BATTISTA  X 

BONDANESE X 

COLAPIETRO X 

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

FIORENTINI X 

LISCO X 

LOSITO X 

MONCADA X 

PATRUNO = 

PUTIGNANO X 

RELLA X 

RUGGIERO X 

SALEMMI X 

SANTERAMO X 

SCANNICCHIO X 

SCHIRONE = 

TRAVERSA X 

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI  IL PRESIDENTE E N. 18  CONSIGLIERI  

 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 

 

 
 
 
OGGETTO: LINEE D’INDIRIZZO CULTURALI – NATALE 2020  AL MUNICIPIO 2 – 
APPROVAZIONE BOZZA DI CONVENZIONE E DESTINAZIONE CONTRIBUTO 
 

 

 
 
 

ESITO VOTAZIONE 

IMMEDIATA ESEGUIBILITA’  

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 

 

Con Voti Unanimi espressi per alzata i mano e proclamati dal Presidente 
 

come da scheda votanti di cui sopra, 
 

APPROVA  
 

 
 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 



 

 

Natale 2020 al Municipio 2 

La 3^ commissione consiliare permanente del Municipio 2, intende realizzare nei mesi di dicembre-gennaio, 

iniziative volte a promuovere la socializzazione, l'aggregazione ed integrazione sociale dei cittadini nel 

periodo natalizio, creando un'atmosfera gioiosa con luci, musica, attività di animazione e culturali, insieme 

alla tradizione barese del Natale.  

Pertanto, nel periodo natalizio si intende predisporre le seguenti attività ed eventi che dovranno convergere in 

un unico cartellone denominato “Natale al Municipio 2” 

1) accensione di un albero di Natale per ogni quartiere del Municipio 2 - per un totale di cinque alberi – 

con evento inaugurale da tenersi entro il giorno 8 dicembre 2020. Si indicano i seguenti luoghi a mero titolo 

esemplificativo: 

Poggiofranco: Piazza Giulio Cesare 

Picone: Piazzetta dei Papi,  

San pasquale: Piazzetta Cirillo,  

Carrassi: inizio viale della Repubblica,  

Mungivacca: prossimità cinema Showille. 

2) Predisposizione di luminarie e addobbi natalizi lungo le strade del commercio del Municipio 2; 

3) realizzazione di mercatini natalizi e Casa di Babbo Natale, anche in collaborazione con associazioni 

e scuole del territorio; 

4)  attività di animazione di strade e piazze del Municipio 2. I luoghi scelti dovranno permettere 

di  contenere i cittadini partecipanti alle iniziative nel rispetto delle normative vigenti e saranno 

concordati con il Presidente del Municipio e con la competente Commissione Cultura. Dette attività 

dovranno consistere in attività di intrattenimento per anziani, bambini e famiglie e potranno 

consistere in: 

-  almeno 4 eventi musicali; 

- letture sulla storia del natale (fiabe, racconti, poesie) e spettacoli di marionette; 

 Spettacoli di intrattenimento di tipo canoro e cabaratteistico; 

 animazione delle strade e dei mercati rionali con street band, giocolieri, personaggi di Walt Disnet, 

ecc. 

Gli eventi dovranno svolgersi  nel periodo compreso tra il 5 dicembre 2020 e il 6 gennaio 2021. 

Gli aggiudicatari si occuperanno della pubblicizzazione del cartellone e dei singoli eventi, anche a mezzo 

web e social network. 
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Convenzione  

“NATALE AL MUNICIPIO 2 - 2020” 

tra 

Il Comune di Bari - MUNICIPIO 2 nella persona del Direttore pro - tempore – Avv. Umberto 

Ravallese – nato a Bari il 01/01/1964 Codice Fiscale/P.IVA 00268080728 del Comune di 

Bari per la carica residente in Stradella del Caffé 26 sede del Municipio 2 

e 

Il Sig.        in qualità di rappresentante del ______________, legittimamente 

dotato delle autorizzazioni per l'attuazione del progetto programma allegato al 

presente atto, quale parte integrante e sostanziale: 

1) Comitato _______,  con sede in _______________.   (nome e cognome) nato a  

_______ il __________ – Codice Fiscale/PI  che agisce in nome e per conto 

dell’Associazione stessa; 

2) Associazione Culturale  _______,  con sede in _______________.   (nome e 

cognome) nato a  _______ il __________ – Codice Fiscale/PI  che agisce in nome e per 

conto dell’Associazione stessa; 

3) Impresa/Ditta  _______,  con sede in _______________.   (nome e cognome) nato 

a  _______ il __________ – Codice Fiscale/PI  che agisce in nome e per conto 

dell’Associazione stessa; 

RICHIAMATO il D.Lgs. 267/2000 

VISTO lo Statuto Comunale 

VISTO il Regolamento sul decentramento amministrativo istitutivo dei municipi 
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VISTA la Delibera di Consiglio del Municipio 2 n° 2020/000__ del  

PRESO ATTO delle manifestazioni d’interesse e/o progetti/programmi presentati, da parte 

dei suddetti signori in proprio o in rappresentanza di gruppi organizzati per eventi e attività 

a carattere natalizio 

VISTO il progetto di massima approvato dal Consiglio del Municipio 2 come da 
deliberazione n°    del   - denominato “NATALE AL MUNICIPIO 2 – 2020” 

VISTO il Regolamento sui contributi per le manifestazioni culturali 

RICHIAMATA la determinazione dirigenziale n° 2020/402/00__ del ______ ed il relativo 

avviso pubblico 

TENUTO CONTO che il Comune intende incentivare la socialità dei residenti nel proprio 

territorio, al fine di incrementare la partecipazione dei cittadini agli eventi culturali del 

Natale e contribuire all’attuazione di “progetti” rivolti ai cittadini di questo Municipio anche 

per un’azione di avvicinamento e conoscenza della cultura natalizia barese e pugliese; 

TENUTO CONTO che le normative in vigore assegnano ai Comuni un ruolo da protagonisti 

in materia di politiche di divulgazione culturale, sollecitando le amministrazioni interessate, 

ivi compresi i Municipi ad individuare soluzioni politico-amministrative in grado di 

assicurare l'erogazione delle prestazioni culturali che concorrono a contrastare tutte le 

forme di marginalità presenti nel contesto urbano, avendo cura, al contempo, di innalzare 

la qualità complessiva della vita dei cittadini e delle cittadine 

CONSIDERATO che il Municipio 2 ha tra i suoi obiettivi principali la realizzazione di un 

efficace sistema integrato di manifestazioni culturali e sportive finalizzato al recupero delle 

componenti di interazione collettiva 

RITENUTO che la pratica costante della partecipazioni a varie forme e rappresentazioni 

culturali sia un valido strumento di aggregazione ed integrazione della cittadinanza, per la 

valorizzazione delle differenze e l’eliminazione di ogni pregiudizio sociale in virtù della 

funzione educativa, popolare, sociale e culturale 

RITENUTO che le proposte di manifestazione d’interesse dei sottoscrittori del presente 
atto, come sopra meglio identificati, siano da accogliere, anche con il contributo 
economico del Municipio 2 alla realizzazione del progetto  

“NATALE AL MUNICIPIO 2 – 2020” 

  

CONVENGONO E STIPULANO QUANTO SEGUE 
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ART. 1 - OGGETTO DELLA CONVENZIONE 
 
La convenzione ha per oggetto la realizzazione di una serie di rappresentazioni culturali a 
tema natalizio e di arredo e illuminazione di strade e piazze del territorio del Municipio 2, 
con finalità di divulgazione delle tradizioni baresi e pugliesi e l’animazione del Natale 2020, 
con contributo in favore degli attuatori delle attività ammesse. 
 

ART. 2 - DURATA DELLA CONVENZIONE 

La durata della presente convenzione è fissata in per il periodo natalizio intercorrente tra il 

05/12/2020 e il 06/01/2021 e per le attività prodromiche con decorrenza dalla sua 

sottoscrizione.  Allo scadere di tale periodo la convenzione si intenderà scaduta senza 

alcun preavviso ed alcun rinnovo tacito. 

ART. 3 - DESTINATARI DEGLI EVENTI 

I sottoscrittori della presente convenzione indicati in premessa, sulla base del progetto 

approvato dal Consiglio del Municipio 2 con deliberazione n°       del                e come 

assunte nelle manifestazioni d’interesse presentate e valutate dalla Direzione del 

Municipio, sono rivolti a: 

A. RESIDENTI NEL TERRITORIO DEL MUNICIPIO 2. 

B. BAMBINE/I E LORO ACCOMPAGNATORI RESIDENTI nel Municipio 2; 

C. CITTADINI BARESI E NON. 

ART. 4 - GIORNATE DEGLI EVENTI – ILLUMINAZIONE 

- Sulla base del progetto programma presentato ed approvato si terranno 

i seguenti spettacoli eventi:  

-  giorno                 spettacolo  

 -    giorno       spettacolo  

- Illuminazione delle seguenti strade per il periodo natalizio 

Via 

Piazza 

Viale 

- Installazione di n. 5 alberi di Natale (Abete) decorati ed illuminati,      

adeguatamente addobbati e sormontati da scritta NATALE 2020 – MUNICIPIO 2 

Da rimanere in sito sino all’Epifania 
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ART. 5 – IMPEGNI DEGLI ATTUATORI 

Gli attuatori dei progetti, debitamente autorizzati e in ordine con le norme di sicurezza, si 

impegnano a far tenere al Municipio 2 la documentazione attestante i suddetti requisiti. 

Eventuali costi di Siae e Inps a carico dei gestori. 

Pubblicità e comunicazione sono a carico degli attuatori. 

Piano di gestione e tutela per il distanziamento sociale ed il rispetto delle norme e 

protocolli ANTICOVID 19. 

I gestori si impegnano, inoltre, a resocontare le entrate e le uscite contabili degli eventi, 

servizi e manifestazioni individuate con apposito schema di riferimento così come previsto 

dal Regolamento Comunale sui contributi culturali (deliberazione di Consiglio Comunale n° 

92/2016) 

ART. 6 – IMPEGNI DEL MUNICIPIO 2 

Il Municipio 2 sulla base della deliberazione del Consiglio n° __ del       e dell’ivi allegato 

progetto si impegna a riconoscere ai diversi attuatori sopra individuati il contributo 

massimo dell’80% delle spese sostenute, dedotte le entrate, a consuntivo così come 

previsto dal Regolamento Comunale sui contributi culturali e comunque nella cifra 

massima pari ai fondi disponibili, sempre se in regola con il DURC. 

Il Municipio 2 si impegna, per quanto di propria competenza, a pubblicizzare l’evento con 

comunicati stampa e pubblicazione sul proprio sito. 

 

Letto, confermato e sottoscritto 

Bari,       2020  

 

- COMUNE DI BARI – MUNICIPIO 2 

Il Dirigente - Avv. Umberto Ravallese 

 

- GLI ATTUATORI 

1)  ____________, rappresentata da come attuatore dell’attività ____________  

2)  ____________, rappresentata da come attuatore dell’attività ____________ 



Municipio 2 Picone-Poggiofranco-Carrassi-San Pasquale-Mungivacca   seduta consiliare 13 ottobre 2020 
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Presidente 

Quindi andiamo avanti con la successiva proposta di 

deliberazione, si tratta delle linee di indirizzo culturali 

per il Natale 2020 al Municipio 2. Approvazione della bozza 

di convenzione e destinazione contributo. “ il Municipio 2 

intende contribuire all’attuazione di progetti dei luoghi 

cittadini di questo Municipio tramite le proprie linee di 

indirizzo e l’approvazione di apposita bozza di 

convenzione. Nelle linee programmatiche per il governo del 

Municipio 2, in particolare con riguardo alle attività 

culturali natalizie in continuità con quelle organizzate 

nell’anno 2019, al fine di agevolare  quanto più possibile 

la trasmissione delle tradizioni natalizie baresi e creare 

l’atmosfera di gioia e tranquillità con l’illuminazione  

delle principali strade del territorio, pur tenendo conto 

di tutta la normativa e i protocolli anti Covid, intende 

promuovere attività culturali al tenore natalizio tenendo 

conto delle risorse economiche  a disposizione come di 

seguito: accensione di un albero di Natale da lasciare in 

loco sino all’Epifania per ogni quartiere del Municipio 2, 

per un totale quindi di 5 alberi, con un evento inaugurale 

da tenersi entro il giorno 8 Dicembre 2020, indicando a 

titolo meramente esemplificativo, ad esempio, per 

Poggiofranco la Piazzetta dei Papi, per il quartiere Picone 

Piazza Giulio Cesare, per San Pasquale la piazzetta 

Cirillo, per il quartiere Carrassi l’inizio del Viale della 

Repubblica, per il quartiere Mungivacca le aree prossime al 

Cinema Show ville. Dopo di che ci sarebbe la 

predisposizione di luminarie e addobbi natalizi lungo le 

strade del commercio del Municipio 2, la realizzazione di 

mercatini natalizi, la Casa di Babbo Natale, anche in 

collaborazione con l’associazione Scuole del territorio, 

l’attività di animazione di strade e piazze del Municipio 

2, con la precisazione che i luoghi scelti dovranno 

permettere di contenere i cittadini partecipanti alle 

iniziative nel rispetto delle normative vigenti anti Covid, 

e andranno quindi concordati di volta in volta con il 

Municipio, con la Commissione Cultura. Dette attività 

dovranno consistere in attività di intrattenimento per 

anziani, bambini e famiglie e potranno consistere in eventi 

musicali, letture sulla storia del Natale, e spettacoli di 

marionette, spettacoli di intrattenimento di tipo canoro e 

cabarettistico, animazione delle strade e dei mercati 

rionali, .. giocolieri,  personaggi Walt Disney ect.., con 

la precisazione che gli eventi dovranno svolgersi nel 

periodo compreso tra il 5 Dicembre  2020 e il 6 Gennaio 

2021. Gli aggiudicatari si occuperanno della 

pubblicizzazione del cartellone  ..gli eventi anche  a 

mezzo web e social network. Il Municipio valuterà il 
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progetto e le proposte da parte di coloro che fossero 

interessati a realizzare quanto sopra e ad accettare e 

sottoscrivere la bozza di convenzione allegata a fronte di 

un contributo che confluirà al massimo l’80% delle spese 

debitamente rendicontate ed .. le entrate eventuali da 

parte di sponsor.  Coloro che volessero partecipare alla 

realizzazione degli eventi sopra descritti potranno anche 

riunirsi in associazioni, comitati, raggruppamenti 

personali e devono risultare legittimamente dotati delle 

autorizzazioni per l’esercizio delle attività che 

compongono e in ordine con il Durc. Inoltre dovranno 

presentare una manifestazione di interesse a corredo e nome 

dello spettacolo, l’elenco dei luminarie con spettacolo  

che intendono mettere a disposizione del Municipio per il 

.. corredando il tutto con scheda tecnica e nome del 

responsabile nonché con i dati specifici.   Per la 

realizzazione del progetto il Municipio metterà a 

disposizione complessivi sino ad esaurimento delle risorse 

gli importi di cui al capitolo 3971 del bilancio 2020 che 

verrà attribuito,  secondo dei progetti presentati, che 

rispettino le attività programmate sopra descritte, a 

parità di eventi sarà preferito quello che pone a 

disposizione maggiore percentuale di spesa a proprio 

carico. La validità delle domande presentate alla 

documentazione di corredo sarà gestita dagli uffici del 

Municipio 2 a cura della direzione. Le manifestazioni 

potranno avere inizio dal giorno 5 Dicembre 2020 e finire 

il 6 Gennaio 2021. Ovviamente tale termine non si 

applicherà alle luminarie e agli alberi tenendo conto della 

necessità di dover garantire l’organizzazione e sicurezza 

per il montaggio e lo smontaggio dei manufatti. Quindi 

pongo in discussione la proposta di deliberazione. Ci sono 

interventi? Nessun intervento. Dichiarazioni di voto? 

Prego, consigliere Putignano. 

 

Consigliere Putignano 

Sì, buonasera a tutti nuovamente. Un piccolo intervento. 

Anche su queste linee di indirizzo diciamo, cominciamo a 

capire un passaggio. Facciamo riferimento alla possibilità 

di un bando che possa prevedere le attività natalizie 

curate dal Municipio indicando l’importo di cui al capitolo 

3971 del bilancio 2020, senza esplicitarne l’ammontare. 

Posso capire per quale motivo, seppur linee di indirizzo, 

dobbiamo approvare una delibera che non identifichi quanto 

stiamo sottoponendo all’approvazione di questo Consiglio? 

Di che importo stiamo parlando? Grazie. 

 

Presidente 

Grazie, consigliere Putignano. Prego, consigliere Rella. 
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Consigliere Rella 

Buonasera a tutti. Io, prima di provare a  rispondere al 

consigliere Putignano, volevo dire che in Commissione 

abbiamo lavorato su questa proposta sulla falsa riga dello 

scorso anno e sperando che il Covid ci permetta comunque di 

realizzare qualche evento a Natale perché ovviamente 

viviamo nell’incognita di questa problematica che ci 

affligge però ovviamente e quindi  se dovessero esserci 

limitazioni nelle norme vigenti, gli eventi non si 

svolgeranno o si svolgeranno solo quelli che sarà possibile 

porre in essere, abbiamo lavorato sulla falsa riga 

dell’anno scorso e abbiamo suddiviso, come avete visto, 

anche  i cinque alberi nei vari quartieri anche per cercare 

un po’ di creare punti in diversi quartieri e non 

l’aggregazione tutta magari in un unico evento. Inoltre 

preciso che abbiamo fatto presente al Direttore di cercare 

di pubblicare la manifestazione di interesse al  più presto 

in modo tale da poter chiudere prima del 5 Dicembre, è la 

data in cui dovranno iniziare gli eventi, cosicchè ci sia 

il tempo di firmare le convenzioni anche una ventina di 

giorni prima e quei soggetti poi aggiudicatari possano 

avere il tempo di realizzare le attività e sapere quanti 

soldi avranno a disposizione. Quindi la questione, appunto, 

che diceva il consigliere Putignano, poi il Presidente mi 

correggerà se baglio, è che oggi abbiamo, credo, 24 mila 

Euro sul capitolo di spesa della cultura però è possibile 

che dal fondo di riserva il Comune possa farci arrivare 

qualche altra cosa nel mese di Dicembre, insomma tra la 

fine di Novembre e inizi Dicembre e quindi in tal caso 

potremmo utilizzare anche questi soldi direttamente in 

questo progetto altrimenti non avremmo modo di utilizzarli. 

Io ho capito che questa è la motivazione però il presidente 

potrà  dare conferma o meno. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, consigliere Rella. Io colgo anche l’occasione per 

evidenziare che queste sono solo linee di indirizzo che 

peraltro rientrano nelle nostre competenze mentre al 

contrario, non rientrano nelle nostre competenze quelle di 

gestione che spettano al Direttore e agli uffici 

amministrativi. Nel caso di specie non vengono indicati 

quei termini di spesa proprio perché noi stiamo dando solo 

l’indirizzo, dopo di che sarà il Direttore con il suo 

avviso pubblico ad individuare l’impegno  di spesa che poi 

peraltro non è nemmeno fisso, tanto per dirne una. Come sta 

succedendo già da Gennaio 2020, il sottoscritto ha chiesto 

più volte all’amministrazione comunale l’istituzione di uno 
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specifico capitolo al bilancio proprio per le 

manifestazioni di carattere natalizio e   proprio la 

settimana scorsa ho provveduto a richiedere al Sindaco, in 

qualità di rappresentante dell’amministrazione comunale, e 

alla Ripartizione Ragioneria l’attribuzione di risorse 

economiche sufficiente a garantire lo svolgimento di tutti 

gli eventi che un Municipio grande come il nostro merita di 

poter svolgere. Non ci dimentichiamo che il bando da 200 

mila euro che ogni anno il Comune promuove riguarda eventi 

di carattere natalizio che vengono svolti quasi 

esclusivamente nel 1° Municipio, quindi il 1° Municipio 

gode indirettamente di eventi natalizi per un valore 

complessivo di circa 200 mila euro ogni anno. Ora, noi nel 

nostro piccolo abbiamo diritto, non noi come Consiglio del 

Municipio 2 ma noi come territorio del Municipio e quindi i 

cittadini del Municipio 2 che sono quasi pari numero 

rispetto a quelli del 1° Municipio, parlando di circa 100 

mila abitanti, hanno diritto a che si svolgano anche su 

questo territorio eventi di carattere natalizio, 

illuminazione delle strade dello shopping e non dico 

chiaramente che è meglio un importo complessivamente pari a 

quello riservato al 1° Municipio, il salotto della città, 

il quartiere Murattiano, siamo tutti d’accordo, però è 

anche giusto che il Municipio 2, Municipio altrettanto 

importante per numero di abitanti, per estensione, per 

attività commerciali, per la presenza di istituti 

scolatici, quindi di parchi e anche di strutture 

universitarie, abbia la pari dignità nello svolgimento 

delle manifestazioni di carattere natalizio. Quindi io 

auspico che il Comune ci voglia attribuire  le risorse che 

io ho richiesto la settimana scorsa, dopo di che noi 

potremo sempre chiedere lo spostamento di alcune delle 

risorse eventualmente non spese da parte di altri capitoli 

sui capitoli specifici, ma il le posso assicurare, 

consigliere Putignano, che i soldi li troveremo per poter 

svolgere appieno tutte le manifestazioni natalizie che 

questo territorio merita.  

 

Consigliere Putignano 

Se posso riprendere un attimo la parola.  

 

Presidente 

Prego, consigliere Putignano, per il secondo intervento. 

 

Consigliere Putignano 

Ovviamente auspico che queste maggiori risorse possano 

pervenire nell’interesse comune dei nostri cittadini ma 

ovviamente non era quello a cui facevo riferimento nel mio 

primo intervento e cioè, come ha detto lei, Presidente, 
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mi.. se sono linee di indirizzo, potremmo fare anche a meno 

di avere un bilancio se fosse come dice perché a questo 

punto tutta la gestione sarebbe esclusivamente 

amministrativa degli importi da gestire e noi diremmo solo 

cosa vorremmo fare e tutto il resto poi  lo gestirebbe la 

macchina amministrativa ma purtroppo così non è, tant’è 

vero che ha fatto riferimento ai soldi che mettono a 

disposizione sul 1° Municipio che giustamente, diciamo, ai 

quali ambiremmo anche noi vista la popolazione del nostro 

2° Municipio. Il problema è che noi dobbiamo adottare delle 

linee di indirizzo che possano essere proprie di un 

capitolo di bilancio ben specifico, che poi possa essere 

incrementato, non c’è dubbio ma le attività programmate 

dalla Commissione e che quindi il Direttore o i funzionari 

amministrativi debbano porre in essere perché questo 

avvenga, deve rientrare in un  range ben preciso di importo 

che il bilancio stabilisce. Per cui, pur essendo linee di 

indirizzo, attualmente il capitolo 3971 è dotato di X Euro, 

loro si devono muovere nel range, nell’ambito di 

quell’importo che io avrei gradito aver letto in delibera  

e non in maniera ancora una volta generica, come se no 

ricordo male, è accaduto anche l’anno scorso, per cui 

l’idea di inserire a bilancio, chiedo scusa, nella 

delibera, nel corpo della delibera l’importo che 

attualmente il capitolo ha come stanziato, lo ritengo 

ancora oggi importante ai fini di una valutazione e 

politica e amministrativa. E concludo, laddove questo 

stesso capitolo o altre fonti, come lei ha detto, possano 

essere incrementati da ulteriori provvidenze che il Comune 

deciderà di indirizzarci oppure  da capitoli non gestiti, 

ben vengano, ma dobbiamo partire da un dato che i 

Consiglieri quest’oggi, ed io in particolare, devo avere 

idea di cosa  stiamo parlando. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, consigliere Putignano. A me dispiace contraddirla, 

io, come le ho già detto, ritengo che non siano affatto 

così le cose, noi siamo un organo politico che si deve 

preoccupare di dare le linee di indirizzo politico e che 

non siamo i ragionieri né del Municipio né del Comune, non 

ci dobbiamo preoccupare di gestire le somme perché le somme 

le gestisce il Direttore che è l’organo preposto a fare 

tanto. Noi dobbiamo soltanto preoccuparci di dire come 

devono essere spese le somme, che cosa noi dobbiamo fare ed 

è  nostro compito che  è proprio quello che cerchiamo di 

fare con questa delibera ed è come quello esattamente 

quello che è stato fatto l’anno scorso, mi sembra quello un 

ottimo risultato. Consigliera Abatescianni, prego.  
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Consigliera Abatescianni 

Buonasera a tutte, a tutti e benvenuta innanzitutto alla 

nuova Consigliera. Benvenuta, Loredana! Io chiedo scusa per 

essermi persa un pezzo di questa conversazione ma purtroppo 

quando si riesce, non è facile riaccedere alla piattaforma   

se non ti riabilitano, quindi questo è bene che lo sappiamo 

tutti. Mi dispiace, devo dire, che ci troviamo di fronte ad 

una richiesta di chiarimenti in termini economici perché 

noi, come Commissione, quando abbiamo pensato a queste 

linee di indirizzo, e i Consiglieri che sono con me in 

Commissione e potranno dirlo, abbiamo pensato 

essenzialmente a quella che è la voce noi oggi abbiamo a 

bilancio e che, come voi sapete, di cui non abbiamo usato 

alcunché. Poi è ovvio che, ove mai il Presidente o comunque 

il Comune deliberasse che vi saranno delle altre somme da 

donare, diciamo così, al nostro Municipio, ben venga perché 

noi riteniamo che quest’anno più che mai il Natale ha una 

funzione molto importante, sempre che non si vada a 

richiudere tutto, ma noi siamo speranzosi, per cui quello 

che volevo dire al consigliere Putignano che io stimo molto 

e quindi prendo con cura gli appunti che lui fa, io credo 

che questa parte è veramente  una parte di tipo 

amministrativo perché nella delibera c’è scritto “ fino ad 

esaurimento scorte”, quindi io mi chiedo qual è il nostro 

problema se oggi andiamo ad impostare una somma che è 

variabile nel senso che noi sappiamo che ad oggi abbiamo i 

nostri 24 mila euro, poi se ne arrivano degli altri, tanto 

ben venga, per cui la ratio francamente di andare ad essere 

così precisi per qualcosa in cui non possiamo esserlo, io 

credo che sia una cosa essenzialmente di tipo 

amministrativo. Noi in questo momento dobbiamo pensare 

quello  a cui noi abbiamo pensato anche con anticipo 

quest’anno e a garantire che il nostro Municipio abbia una 

festività che quest’anno è quanto mai più importante 

rispetto anche agli altri, ecco perché abbiamo pensato 

anche al posizionamento di cinque alberi in ogni quartiere 

proprio per evitare gli assembramenti, cioè abbiamo molto 

ragionato e devo dire, tutti insieme di concerto 

maggioranza e opposizione, davvero abbiamo cercato di fare 

un lavoro e noi essenzialmente abbiamo pensato alle scorte 

che abbiamo oggi quindi non le abbiamo indicate ma, voglio 

dire , sono quelle della cultura al momento. Io ho 

concluso. 

 

Presidente 

Grazie, consigliera Abatescianni. Ci sono altri interventi? 

Consigliera Salemmi, prego. 

 

Consigliera Salemmi 
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Ancora un chiarimento. Va bene, l’anno scorso ci siamo 

detti, la situazione, ci eravamo da poco insediati e 

abbiamo accolto una proposta molto simile, insomma abbiamo 

deliberato una proposta molto simile, quest’anno ci 

ritroviamo in una situazione, diciamo, pur avendo avuto un 

anno per la programmazione, effettivamente un anno non è 

stato perchè  abbiamo avuto la questione del Covid, però a 

prescindere da questo, io penso che il fatto di inserire 

una cifra minima o massima all’interno di una delibera sia 

una questione di correttezza perché stiamo impegnando dei 

soldi pubblici e soprattutto tutti coloro che partecipano 

al bando e sappiamo che il nostro Municipio è grande per 

cui potrebbero partecipare, da Picone a San Pasquale a 

Mungivacca, devono sapere anche le modalità di 

partecipazione cioè chi arriva prima prende sicuramente un 

rimborso dell’80% della spesa impegnata, chi fino ad un 

tetto massimo di, quando si parla fino ad esaurimento dei 

fondi, bisogna capire però per chi partecipa, perché a 

questo punto essendo soldi pubblici tutti possono 

partecipare, però chi resta fuori? E’ questo, quindi 

dovremmo preoccuparci anche di capire in questa modalità di 

impegno di spesa. A me questo, più che altro, in questo 

momento preoccupa perché va bene animare, va bene 

considerare la particolarità  del periodo però dobbiamo 

capire e avere maggiore chiarezza perché utilizziamo soldi 

pubblici, di chi fino a quando può partecipare, se esiste 

un tempo di scadenza, se i primi dieci, i primi cento, dopo 

di che gli altro non potranno più essere inseriti, diciamo, 

quali sono i criteri da adottare. Grazie.  

 

 

Presidente 

Grazie, consigliera Salemmi. Io …un attimo, Consigliera. 

All’esito dell’approvazione, mi auguro, della nostra 

proposta di indirizzo politico, il Direttore del Municipio 

dovrà pubblicare un avviso pubblico con una data di 

scadenza, avviso pubblico che conterrà tutte le 

specificazioni per la relativa partecipazione, ovviamente 

coordinata con il contenuto della proposta di delibera che 

oggi stiamo valutando e con una data di scadenza entro la 

quale i cittadini dovranno avanzare le proprie proposte 

progettuali per gli eventi che ritengono di dover 

organizzare. Quindi una volta che abbiamo raccolto tutte le 

proposte, sarà il Direttore ad esaminarle, a valutarle ed 

eventualmente a ritenere anche in base alla disponibilità 

economica che egli avrà, se poter riconoscere l’80%, il 70, 

il 60% in base a quelle che saranno ritenute meritevoli di 

approvazione, sempre, le ripeto, dal Direttore, non certo 
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da noi che siamo un organo politico e non di gestione.  

Consigliera Abatescianni, ha chiesto la parola. Prego.  

 

Consigliera Abatescianni 

Io capisco le perplessità della consigliera Salemmi perché 

anche lei è molto attenta a questa tematica e praticamente 

quest’anno, sebbene siano molto simili a quelle dello 

scorso anno, comunque abbiamo cercato di metterci più 

attenzione cercando di capire anche noi come devono essere 

ripartiti poi o meglio, assegnati questi progetti. Come 

diceva il Direttore, il presidente che mi ha preceduto, 

sarà fatto un avviso pubblico, sarà messa quest’anno una 

data entro la quale i progetti dovranno essere presentati, 

e quando noi diciamo, o meglio, il direttore, non noi, dice 

“ fino ad esaurimento scorte”, è come quando si fanno le 

richieste a sportello, come quando il Comune di Bari ha 

lanciato Open, diceva fino ad esaurimento scorte, si diceva 

quanto dei soldi pubblici tanto che sono rimaste ancora 

della somme, sono delle richieste a sportello, noi oggi non 

abbiamo consentito, ripeto, una cifra non perché non 

volessimo ma perché, con tutta franchezza speriamo che 

oltre ai  nostri fondi, ce ne arrivano altri e questo lo 

speriamo anche perché quest’anno l’intento vuole essere 

anche quello di aiutare le associazioni soprattutto di tipo 

culturale che purtroppo, a causa del lockdown hanno subito 

una grave perdita quindi quest’anno noi abbiamo un doppio 

obiettivo che non è solo quello di animare ma anche quello 

di cercare di aiutare quanto più possibile queste 

associazioni che per ovvi motivi non hanno lavorato. Quindi 

io spero e mi auguro, come la mia Commissione, che davvero 

arrivino altri fondi per poter far lavorare quanta più 

gente possibile nel nostro Municipio. Questo è l’obiettivo. 

Stiamo cercando anche noi sulla scorta, se vogliamo, di 

errori fatti anche lo scorso anno sui quali io per prima ho 

voluto rivedere, stiamo cercando di essere quanto più 

attenti possibile nei limiti di quello che riguarda la 

parte politica, ripeto, però poi io non posso entrare nel 

merito di quello che fa il nostro Direttore.  

 

Presidente 

Grazie, consigliera Abatescianni. Ci sono altri interventi? 

Consigliere Colapietro.  

 

Consigliere Bondanese 

Presidente, si ricordi anche di me, ho alzato parecchio 

tempo fa il dito.  

 

Presidente 
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Chiedo scusa. Consigliere Colapietro, mi perdoni. Diamo la 

parola al consigliere Bondanese che si era prenotato prima. 

Prego, consigliere Bondanese.  

 

Consigliere Bondanese 

Ok. Va bene così. Saluto tutti i Consiglieri, soprattutto 

la neo consigliera Battista Loredana. Saluto la segretaria, 

la sostituta del Direttore, il tecnico, però no, anche 

audio video che ci supporta, e tutto coloro che ci stanno 

seguendo online o che ci seguiranno in futuro. Dunque, su 

questo punto all’ordine del giorno vorrei portare 

all’attenzione di una piccola criticità che però potrebbe 

diventare anche grande, dipende dell’entità, ora ve la 

sottopongo. Come tutti voi, prima di essere Consiglieri, 

siamo dei cittadini  consumatori che vanno, girano per il 

quartiere, per il Municipio, per i negozi e quindi sentono 

anche gli umori dei commercianti che, in base a questo 

bando, per poter attivare, di questa convenzione, per 

potersi attivare e per fare spettacoli, eventi e tutto ciò 

che di positivo c’è,  devono riunirsi in Comitati, 

associazioni o quant’altro come è giusto che sia. Bene. La 

problematica che è emersa lo scorso anno e che mi è stata 

riportata anche quest’anno  è che c’è una problematica che 

riguarda il Comitato stesso nella raccolta delle donazioni, 

dei fondi al loro interno. Certo, non è una questione 

nostra di Municipio però se noi diamo un contributo fino 

all’80% al netto delle entrate, potete capire bene che se 

le entrate non vengono rendicontate, ci può essere un danno 

per il Municipio. Io vi leggo un paio di passaggi, poi 

magari potrà essere pi specifico. Per quanto riguarda il 

testo della proposta, diciamo, al punto, dopo gli alberi di 

Natale, dice che “il Municipio quindi valuterà i progetti e 

le proposte da parte di coloro che fossero interessati a 

realizzare quanto sopra  e accertare e sottoscrivere la 

bozza di convenzione allegata a fronte di un contributo che 

coprirà al massimo l’80% delle spese debitamente 

rendicontante e detratte le entrate”. Qui non c’è 

“rendicontate” che però c’è nella bozza quindi questo  mi 

solleva un po’. Poi “la validità delle domande presentate, 

la documentazione di corredo sarà gestita interamente 

dall’ufficio del Municipio 2 a cura della Direzione”, 

quindi questa è una forte raccomandazione che faccio al 

presidente ma soprattutto alla direzione che avrà la 

documentazione delle domande, cioè quella di verificare e 

di chiedere soprattutto quali sono le entrate perché di 

entrate ci sono, perché i commercianti spontaneamente 

versano delle quote e alcuni mi hanno detto che non hanno 

mai avuto una ricevuta dai Comitati delle quote versate, 

quindi non vorrei che ci fosse del nero e questo è un 
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doppio danno perché il contributo che dà il Municipio è 

maggiore, se non c’è la rendicontazione delle entrate. 

Passando alla bozza di convenzione, all’art. 5, quindi gli 

impegni degli attuatori dice che “ i gestori si impegnano 

oltre a rendicontare le entrate e le uscite contabili”, 

quindi in questo caso sia le entrate che le uscite degli 

eventi, “ servizi e manifestazioni individuate con apposito 

schema di riferimento così come previsto dal regolamento 

comunale  sui contributi culturali”, quindi in questo caso 

la bozza di convenzione prevede la rendicontazione delle 

entrate di questi soggetti. Gli impegni del Municipio, e 

quindi qua interveniamo noi, sulla base della deliberazione 

del Consiglio, che sarà questo, e dell’allegato progetto, 

si impegna a riconoscere diversi attuatori sopra 

individuati, il contributo massimo dell’80% delle spese 

sostenute, dedotte le entrate  a consuntivo così come 

previsto dal regolamento. Quindi quello che io dico, se è 

possibile rendere pubbliche queste entrate perché i 

commercianti si devono ritrovare nelle entrate che danno al 

Comitato, all’associazione, perché se il commerciante dona 

la quota che in alcuni casi è stata anche elevata e questa 

va a finire in un calderone dove non si può vedere chi ha 

versato cosa, capite bene che non sappiamo quanto è il 

totale di tutti i commercianti. Quindi questa secondo me è 

una criticità, mi è stata posta da alcuni commercianti, io 

la riporto qui in Consiglio perché, ripeto, se non sappiamo 

bene tutte le entrate quali sono, documentate, di ogni 

Comitato, associazione, rischieremmo di poter dare più 

denaro e quindi insomma fare meno eventi alla fine. Quindi 

la mia forte raccomandazione è alla Direzione di richiedere 

la rendicontazione delle entrate e se, è possibile, rendere 

pubbliche le entrate cosicchè ogni commerciante può 

realmente vedere se il proprio versamento volontario  sia 

finito effettivamente nelle entrate del Municipio. Spero di 

essere stato chiaro e concludo il mio intervento.  

 

Presidente 

Grazie, consigliere Bondanese. Lei è stato chiaro. Io, dico 

la verità, non vedo nessuna criticità nel senso che le 

stesse parole che lei ha letto nella proposta di delibera 

della convenzione, prevedono espressamente che debbano 

essere rendicontate sia le uscite che le entrate, le posso 

assicurare per esperienza diretta di quello che è successo 

l’anno scorso, che il nostro Direttore è estremamente 

attento nel verificare tutte, sia le entrate che le uscite. 

Poi, se può essere capitato qualche singolo sporadico caso 

di qualche commerciante che magari non abbia ricevuto 

direttamente la ricevuta della sua quota versata, lei 

capisce bene una cosa, per le quali il Municipio non può 
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entrare nel senso che sono questioni interne 

all’associazione o al Comitato di commercianti fra di loro. 

Per quello che riguarda noi le posso assicurare che il 

Direttore assolutamente è attentissimo perché non dà 

assolutamente il contributo laddove non sia tutto 

trasparente e rendicontato, che non  ci siano i Durc in 

regola e tutto quanto. Ci sono altri interventi? Chiedo 

scusa. Consigliere Colapietro, si era già prenotato. Prego.  

 

Consigliere Colapietro 

Buonasera a tutti. Ovviamente un saluto particolare alla 

nuova collega. Presidente, giusto un’osservazione. Io sono 

un po’ deformato da questo punto di vista perché lo scorso 

mandato ero … 

 

Presidente 

È un bel ragazzo, non è deformato. 

 

Consigliere Colapietro 

Mi faccia finire. Ero nella Commissione, quella appunto di 

spettacolo ed eventi culturali in genere e ho letto un po’ 

la delibera che stiamo per votare e ho notato giusto 

qualche punto, tra virgolette, un po’ ambiguo nel senso che 

su certi aspetti si è stati molto precisi quindi 

nell’indicare dove, ad esempio, si preferisce installare 

gli alberi di Natale e su altre attività si è restati 

invece nel vago sia per quanto riguarda i luoghi e sia per 

quanto riguarda il numero delle attività, e volevo appunto 

capire per quale motivo perché, come sto scorrendo 

l’elenco, leggo che vengono richiesti almeno quattro eventi 

musicali però non viene poi specificato  quante letture o 

spettacoli di marionette o quanti spettacoli di 

intrattenimento di tipo canoro e cabarettistico, e anche 

sulle animazioni che sono previste in particolare per le 

strade e le piazze oppure sui mercatini, sull’eventuale 

casa di Babbo Natale, sulle luminarie stesse, si parla 

genericamente di strade del commercio, un certo richiamo al 

capoverso sotto nel quale si scrive che i luoghi saranno 

concordati con il presidente del Municipio e con la 

Commissione cultura. A questo punto, insomma vi invito e vi 

prego di, è vero che l’anno scorso c’è stata 

partecipazione, insomma lo abbiamo notato tutti, però come 

ogni anno, non mancano mai le critiche perché magari le 

luminarie vengono posizionate nella Via X e basta fare 200 

metri  e nella Via X nonché agli incroci non ci sono le 

luminarie anche se ci sono dei negozi di attività 

commerciali anche lì, oppure la street band magari fa un 

certo percorso ed ignora di svoltare ad un certo angolo e 

quindi magari non coinvolge le attività che stanno e i 
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cittadini e le attività presenti in quell’altra strada, 

quindi noi nel passato eravamo addirittura anche forse 

troppo zelanti nello scrivere il percorso che doveva fare 

l’animazione   o la street..band o addirittura se c’era lo 

spettacolo, quante persone dovevano partecipare allo 

spettacolo, se era l’attore singolo o la compagnia di 

cinque persone. Forse noi eravamo troppo, ripeto, 

puntigliosi e precisi, però su certi aspetti invece vedo 

qui che si è stati troppo vaghi, quindi anche oltre 

all’aspetto economico che, come hanno evidenziato prima 

altri colleghi, si poteva essere più precisi anche 

nell’individuare i luoghi esatti e il numero di attività 

minimo richiesto perché poi è ovvio che io chiedo dieci 

letture  di fiabe e se mi arrivano più soldi, diventeranno 

15, immagino, però mettere almeno il minimo.  Questo è 

tutto. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, consigliere. In realtà, prima di cedere la parola  

alla consigliera Abatescianni che preme risponderle, io 

tengo a specificare che qui anche l’indicazione dei luoghi 

per la posizione degli alberi di Natale è stato specificato 

solo a titolo meramente esemplificativo nel senso che, non 

essendo noi un Comitato organizzatore ma essendo soltanto 

organo di indirizzo politico, non siamo noi a dover dare i 

contenuti dei progetti che si andranno ad espletare, quindi 

saranno i cittadini a dirci quello che vogliono fare, a 

proporci dove vogliono apporre le luminarie, dove vogliono 

far sfilare la street band, quante e quali serate musicali, 

danzanti ect., vorranno fare sempre sperando che il Covid 

ce lo consenta, e noi volta per volta, in base a queste che 

sono solo delle linee guida quindi le linee di indirizzo, 

andremo verso la figura del Direttore che è, ripeto, 

l’organo che ha la gestione del Municipio, ad approvare i 

singoli progetti con i contenuti che,  però ripeto, non 

siamo noi, non siamo un Comitato organizzatore di feste, 

noi non siamo degli animatori,  noi siamo un organo 

politico quindi il contenuto di quello che vorranno fare i 

cittadini ce lo diranno i cittadini. Noi diciamo soltanto 

in linea di massimo che cosa vorremmo che fosse organizzato 

ma poi cosa  e quanto ce lo diranno i cittadini. Chiedo 

scusa. Prima devo dare la parola alla consigliera 

Abatescianni e poi a lei per il secondo  intervento. 

Consigliera Abatescianni.  

 

Consigliera Ambruosi 

Io  … che il ditino si è ghiacciato a furia di tenerlo in 

alto …. Grazie.  
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Presidente  

Adesso le do subito la parola, purtroppo io non riesco a 

vedere, non ho la visione di insieme. Consigliera 

Abatescianni? 

 

Consigliera Abatescianni 

Presidente, siccome la consigliera Ambruosi effettivamente 

sta con il ditino alzato da un sacco di tempo, da prima di 

Colapietro, chiedo …. 

 

Presidente 

 Diamo a lei l’intervento. Consigliera Ambruosi, prego.  

 

 

Consigliera Ambruosi 

Grazie, consigliera Abatescianni. Buongiorno a tutti. Ben 

arrivata alla collega Battista. In merito alle linee di 

indirizzo,  presidente, noi veniamo da una esperienza di 

quella che è stato dell’anno scorso che non è stata una 

delle migliori, è stata abbastanza combattuta, abbiamo 

rilevato varie cose che insomma, non perché si è dalla 

parte dell’opposizione ma insomma, la chiarezza io penso 

che pone dei chiarimenti molto, molto importanti e i 

progetti scivolano liberamente laddove  è tutto molto 

chiaro, molto scritto e molto ben definito per cui io penso 

che la definizione delle linee di indirizzo sia molto 

importante proprio per non prestare il fianco a qualsiasi 

trave o porta che si voglia poi, che si possa insinuare 

nella mia.., per cui il bando, le linee di indirizzo 

scritte quest’anno leggermente ma proprio leggermente più 

definite ma non è completamente definito. Io chiedo una 

chiarezza nelle linee di indirizzo, di che cosa si vuole 

fare, io non dico se ci dobbiamo mettere Babbo Natale con 

la Befana insieme,no, non sta  noi deciderlo questo, ma 

sicuramente quanti Babbi Natale vogliamo mettere, questo 

sì, perché più chiari si è, è chiaro che poi ci sarà un 

bando, un bando pubblico perché faremo sicuramente un 

avviso pubblico, un bando pubblico, questo è fuori 

discussione perché l’anno scorso non c’è stato ma 

quest’anno lo pretendiamo. Però è anche vero che nelle 

linee di indirizzo, che poi è la linea madre di come ci 

dobbiamo muovere, di quello che poi sarà il bando, di come 

verrà pubblicato, quali saranno le aziende che 

parteciperanno, la chiarezza, penso che sia indispensabile 

per cui delle linee di indirizzo più chiare sicuramente 

presto meno il fianco a qualcosa che invece viene lasciato 

così, campato in aria, per cui io chiedo che vengano fatte 

nelle linee di indirizzo già che avete esposto, vedo che 

sono state elencate qui, una chiarezza maggiore ma giusto 
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per limitare quelli che possono essere i fraintendimenti  e 

lasciato spazio così, casomai,a somme che poi 

sopraggiungono all’ultimo momento e che se le somme che 

sopraggiungono non possono essere impegnati, cioè devono 

essere comunque impegnate, ma dove? Sulle linee che abbiamo 

già definito in maniera tale che questi danari non entrano 

poi da una porta o da una finestra per amplificare quello 

che è un progetto iniziale, perciò chiedo che  ci sia una 

maggiore trasparenza e definizione di quelle che sono le 

linee di indirizzo che poi  andrà a sviluppare sicuramente 

il bando. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, consigliera Ambruosi. Io le dico la verità, non so 

che Natale lei 2019 ha vissuto perché a me sembra invece…. 

 

Consigliera Ambruosi 

Lo stesso, presidente, lo stesso che abbiamo vissuto tutti 

e 21. 

 

Presidente 

Chiedo scusa, ma sto parlando, la prego di non 

interrompere. Io ritengo, o almeno per quella che è stata 

la mia .. abbiamo avuto un grandissimo successo nel 

territorio, i commercianti che non sono stati molto 

contenti, le famiglie siano state molto soddisfatte, 

abbiano partecipato in maniera entusiastica ai numerosi 

eventi che sono stati organizzati. Non è vero che l’anno 

scorso non è stata svolta una procedura ad evidenza 

pubblica trasparente perché invece è stato fatto un avviso 

pubblico al quale hanno partecipato tutti i coloro che 

hanno voluto partecipare. Purtroppo l’anno scorso l’unica 

differenza sono stati i tempi perchè per ragioni di risorse 

economiche siamo arrivati molto sotto al Natale, ecco la 

ragione per cui siamo qui nella prima metà di Ottobre ad 

approvare già le linee di indirizzo in maniera da poter 

pubblicare prima un avviso  pubblico che non sarà molto 

diverso da quello dell’anno scorso perché c’è proprio il 

concetto base che è diverso rispetto a quello del bando 

pubblico a cui lei faceva riferimento, con un bando. Come 

dice lei,  è l’amministrazione che decide che cosa debba 

essere fatto e la mette a bando e le varie imprese 

competono  per aggiudicarsi lo svolgimento di quello che è 

l’oggetto del bando. Nel caso nostro invece stiamo 

organizzando un avviso pubblico quindi noi ci dichiariamo 

disponibili a contribuire nella misura dell’80% a dare i 

progetti di carattere natalizio che nel rispetto delle 

linee di indirizzo che oggi mi auguro il Consiglio vorrà 

approvare, i cittadini vorranno svolgere  sul territorio 
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del Municipio. È proprio alla base il concetto 

completamente diverso da quello  a cui faceva riferimento 

.., in questa maniera  si fanno più attività, si fanno più 

manifestazioni, si spende meglio, si spende meno e si 

accontentano molto di più le famiglie perché non vengono 

interessate solo le famiglie di una determinata zona che è 

quella oggetto del bando, ma tutte quelle interessate dalle 

varie associazioni che riterranno di organizzare degli 

eventi sul territorio. Ora passo la parola alla consigliera 

Abatescianni. Prego.  

 

Consigliera Abatescianni 

La cosa di cui mi dolgo, devo dire la verità, molto, è 

sentire oggi la consigliera Ambruosi, il consigliere 

Colapietro, innanzitutto continuare a  parlare dell’anno 

scorso, di quello che non è andato l’anno scorso quando mi 

pare che abbiamo avuto grandi plausi l’anno scorso,mi pare 

che gli stessi Consiglieri andavano per le strade facendosi 

selfie e dicendo “ come è bello il Municipio 2, come è 

bravo il Consiglio  del Municipio 2 che ha organizzato 

tutto questo”. Quest’anno ribadisco, siamo stati più 

generici, se vogliamo, più attenti in alcune cose, più 

generici in altre proprio perché abbiamo un problema 

serissimo che è quello del  Covid che non sappiamo 

realmente domani cosa potremo e  non potremo fare. Quindi 

se è vero, come è vero che dobbiamo prestare attenzione per 

non prestarci a delle critiche, ancor più vero è che 

qualsiasi cosa noi facciamo, soprattutto se la facciamo, ci 

presteremo sempre a critiche. Quindi francamente io, ma 

credo anche la mia  Commissione, non si è preoccupata di 

questo, si è preoccupata di dare delle linee che, come dice 

la parola stessa, sono delle linee, che poi 

l’amministrazione andrà a tenere presenti, nel momento in 

cui farà l’avviso pubblico e se l’amministrazione riterrà 

che, ove noi no abbiamo scritto che vogliamo cinque Babbi 

Natale ma vogliamo i Babbo Natale in genere, allora 

inserirà quello. Se non siamo stati precisi sulla posta 

economica è perché speriamo ci arrivino altre somme, e 

speriamo che se con la posta economica che abbiamo oggi ci 

arrivano cinque proposte, ci auguriamo che con gli altri 

soldi ne arrivano altri cinque, quindi per questo non 

abbiamo messo un massimo di spettacoli, un minimo di 

spettacoli perché ci auguriamo che quanto più si possa 

fare, soprattutto per dare fiato e forza economica alle 

associazioni, tanto più si farà, ma è inutile essere 

precisi e puntigliosi quando viviamo in un momento storico 

e questo l’ha fatto anche Arene culturali perché io 

quest’anno che ho partecipato alle tavole rotonde con la 

Pierucci, mi sono attenuta e ho riportato alla mia 
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commissione soprattutto la genericità che è stata usata in 

altri bandi proprio perché non possiamo essere specifici 

quest’anno più che mai  perché non sappiamo  che cosa 

accadrà. Allora io dico, anziché state attenti al numero,  

quanti ne faremo, come li faremo, e l’anno scorso era così, 

la vecchia Commissione ha fatto così pensiamo  e speriamo 

che quest’anno riusciremo a fare meglio e riusciremo a dare 

di più ai nostri cittadini e dopo di che, anzichè metterci 

una stelletta, forse  ce ne metteremo due. Io questo dico, 

cioè quest’anno è un anno molto particolare per cui anche 

noi abbiamo fatto tanta fatica pur riprendendo le vecchie 

linee  perché non siamo stati a sudare, ma ci siamo posti 

il problema di come dover fare le linee di indirizzo perché 

non sappiamo, oggi è uscito un DPCM, non sappiamo che cosa 

accadrà di qua ad un mese, quindi noi dobbiamo anche   

pensare a questo per cui non stiamo a  pensare indietro, 

pensiamo in avanti, questo è quello, almeno, che io, ma 

penso di dire a nome anche della Commissione, ci siamo un 

attimino preposti. Scusate ma mi dispiace che ogni anno su 

queste linee stiamo quasi lì con il filo  e l’ossigeno, 

quest’anno di ossigeno ne avremo avuto bisogno per altri, 

francamente.   

 

Presidente 

Grazie, consigliera Abatescianni.  Prima del secondo 

intervento del consigliere Colapietro, come ho detto prima, 

c’è il primo intervento del consigliere Rella. Prego.  

 

Consigliere Rella 

È il secondo anche per me.  

 

Presidente 

Ah, allora, chiedo scusa, diamo la parola al consigliere 

Colapietro. Prego.  

 

Consigliere Colapietro 

Sì, è un intervento di risposta ai vostri interventi. In 

prima battuta a quello che ha detto lei, Presidente, perché 

a questo punto non la vediamo purtroppo alla stessa maniera 

perché nel mio caso io vado a sottolineare che noi siamo 

rappresentanti dei cittadini eletti da loro quindi non vedo 

niente di male nel porre delle linee di indirizzo anche più 

precise, e soprattutto nell’avere una volontà politica 

perché io posso anche decidere di investire quest’anno 50 

mila euro sul quartiere Mungivacca e mettere lì il 

villaggio Babbo Natale, luminarie e non fare niente nel 

resto del Municipio,  ed io esprimo una mia volontà 

politica e spendo i soldi in quella maniera, quindi ho una 

mia linea che sia criticabile o meno, però ho una mia 
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volontà. Mentre lei mi dice che qua è esattamente il 

contrario, cioè noi vediamo una cornice molto ampia, la più 

ampia possibile e poi sono gli altri, cittadini ect.., che 

decidono che cosa fare e quindi noi non so che cosa stiamo 

a fare qui, qual è il nostro ruolo, soltanto quello di 

mettere dei soldi ma tutto quanto viene deciso  dai 

cittadini. Quindi non è che, nessuno vuole fare il comitato 

feste patronali perché non siamo stati eletti per fare 

questo però è ovvio che  il nostro compito è quello di fare 

una scelta, ripeto, che può essere apprezzata o meno e può 

essere condivisa o meno, però di fare una scelta e anche 

più scelte, quindi su questo non vedo niente di male nel 

porre dei paletti e nel chiedere che quest’anno si punti su 

Via, che ne so su Via Re David piuttosto che su Via 

Lattanzio,  o per esprimere  una scelta e che poi, ripeto, 

può avere  degli applausi o delle critiche. Alla 

consigliera Abatescianni rispondo che ovviamente ognuno è 

libero di farsi i selfie dove vuole e quando vuole, e di 

esprimere le considerazioni anche in raffronto a quello che 

è successo negli anni scorsi. Io sto notando che alcune 

critiche vengono anche da colleghi dello schieramento di 

maggioranza piuttosto della stessa lista della collega 

Abatescianni, quindi mi chiederei anche il perché, cioè qui 

non si tratta di essere prevenuti o meno o di pensarla in 

un modo o in un altro a seconda della lista alla quale si 

appartiene, noi stiamo solo cercando di capire come vengono 

impegnati questi soldi e che abbiano non solo una ricaduta 

per le associazioni come vedo che più volte lei sottolinea, 

ma soprattutto per gli utenti perché ci sta l’anziano che 

magari abita e, ripeto, al quartiere San Pasquale che non 

andrà mai  a vedersi le luminarie in Via Papa Giovanni 

XIII° perché non ce la fa neanche a camminare,e allora gli 

può far piacere  trovare la street band anche in Via Re 

David  piuttosto che a tre chilometri da casa sua. Quindi 

su questo noi abbiamo il dovere, come Consiglieri e come 

presidente, di fare delle scelte e di richiederle poi nelle 

eventuali linee di indirizzo. Quindi non mi scandalizzerei 

su questo, non lascerei un foglio bianco alle associazioni 

per dire “ questi sono i soldi”, anzi “ neanche sono 

questi,  sono questi più X che lo sapremo fra due mesi, 

fatene quello che volete tanto noi siamo il bancomat”. Io 

non lo ritengo così. Però il Presidente è lei, ci 

mancherebbe, ha i numeri, lo voti, faccia come ritiene, 

presidente. Quando ci sarà qualcun altro, .. la penserà in 

modo diverso.  

 

Presidente       

Grazie, consigliere Colapietro. È evidente che abbiamo, 

diciamo, fra maggioranza e opposizione, abbiamo due modi 
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diversi  di dire le cose e non è un  caso che i cittadino 

abbiano premiato il nostro modo di vedere le cose.. Quando 

vincerete le elezioni, proporrete una diversa  maniera di 

fare le cose, questa è la nostra. Ci sono altri interventi? 

C’era il secondo intervento del consigliere Rella, se no 

sbaglio. Prego.  

 

Consigliere Rella 

Sono brevissimo. Solo per dire che ora, al di là delle 

nostre questioni interne che è giusto affrontare in questa 

sede però poi dopo che voteremo questa delibera, come 

auspico sarà approvata, ricordiamoci che i nostri 

commercianti stanno vivendo un periodo davvero difficile e 

questo Natale purtroppo, con le norme che saranno poste in 

essere, forse è un colpo di grazie davvero troppo difficile 

da sostenere per chi fa questo mestiere, quindi ora votiamo 

questa delibera però dopo che cerchiamo anche di fare in 

modo che, con queste piccole iniziative che possiamo 

mettere in campo, i nostri commercianti abbiano un minimo 

di aiuto a vivere, a sopravvivere a questo periodo, non 

saremo sicuramente noi che li salveremo però facciamo la 

nostra parte e cerchiamo di fare il possibile dargli una 

mano. Solo questo. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, consigliere Rella. Mi sembra un auspicio 

giustissimo il suo. Ci sono altri interventi? Consigliere 

Moncada, prego.  

 

Consigliere Moncada  

Presidente, io ho apprezzato molto il fatto che lei abbia 

fatto richiesta di un capitolo di spesa specifico per il 

Natale   perché comunque noi nella nostra commissione 

abbiamo dovuto fare la.. con i fichi secchi e quindi per 

quanto concerne le attività culturali e sportive devo dire 

che su questo è stata molto brava la presidente negli 

eventi che ha organizzato e abbiamo stabilito 

appositamente, proprio per una questione sia legata al 

commercio e alla situazione che stiamo vivendo, di 

riservare queste cifre del capitolo di spesa della nostra 

commissione,  proprio eventi che poi sono correlati con il 

Natale e il commercio, quindi c’è stata una scelta 

politica, la nostra, condivisa da tutta la commissione sia 

maggioranza che opposizione. Per quanto riguarda le 

localizzazioni e quant’altro, all’interno della delibera 

comunque noi abbiamo indicato i cinque alberi in cinque 

quartieri e quindi comunque, fra parentesi, avevamo 

individuato proprio Piazza Giulio Cesare proprio per 

l’importanza della situazione sanitaria e quindi anche per 
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il sollievo che si voleva dare, il simbolo e il 

significato, che sicuramente i medici, infermieri e tutti 

quelli che gravitano intorno al quartiere del Policlinico 

vivranno e magari con questa iniziativa avremmo potuto 

aiutare a sollevare il morale dei nostri operatori sanitari 

oltre che del commercio legato all’attività. Quindi quello 

che dico io è che sicuramente, il nostro Direttore  adesso 

non  è presente oggi, comunque ci ascolterà, penso che si 

rivedrà la registrazione, i verbali e tutto e quindi 

sicuramente, come ha già detto Alessandra, l’Abatescianni, 

andrà a dare una data specifica per la presentazione delle 

richieste e terrà conto anche, credo, delle localizzazioni 

che dovranno essere comunque, che dovranno riguardare tutto 

il Municipio quindi divise per quartiere e quindi non 

localizzate esclusivamente a determinate zone perché è già 

insita all’interno della nostra richiesta l’idea di 

distribuire nel territorio, su tutto il territorio questa 

tipologia di eventi e di luminarie.  

 

 

Presidente 

Grazie, consigliere Moncada.  Ci sono altri interventi? 

Nessuno. Dichiaro chiusa la discussione. Ci sono 

dichiarazioni di voto? Nessuna. Dott. Sa Cazzolla, prego, 

possiamo procedere con l’appello nominale per il voto.  

 

Direttore 

Sì, presidente, procediamo. 

Abatescianni Alessandra, favorevole. 

Ambruosi Virginia, astensione. 

Battista Lorena, mi astengo.  

Bondanese Giuseppe, astensione. 

Colapietro Matteo, astensione.  

Damiani Nicola, favorevole. 

Di Pantaleo Davide, favorevole. 

Fiorentini Emanuele, favorevole. 

Lisco Giacinto, favorevole. 

Losito Riccardo, favorevole. 

Moncada Vincenzo, favorevole. 

Patruno Carlo, assente. 

Putignano Giovanni, mi astengo. 

Rella Giuseppe, favorevole.  

Ruggero Pierpaolo, astenuto. 

Salemmi Giovanna, astenuta. 

Santeramo Vito, favorevole. 

Scannicchio Saverio, favorevole. 

Traversa Giuseppe, favorevole.  

Presidente, favorevole. 
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Allora abbiamo 12 favorevoli e 7 astenuti. Quindi 12 

favorevoli e 7 astenuti per cui.. 

 

Presidente 

La proposta di deliberazione è approvata. Essendo linee di 

indirizzo non è necessario votare sulla immediata 

eseguibilità.  
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Presidente 

Grazie mille. Quindi la proposta di deliberazione viene 

approvata. Dott. Sa Cazzolla, solo una precisazione. Prima 

di andare avanti con l’ordine del giorno, con riferimento 

alla precedente proposta di deliberazione, quella delle 

linee di indirizzo culturale del Natale 2020, poiché vi è 

anche l’approvazione dell’allegata proposta di convenzione, 

anche nell’ottica di consentire al direttore di pubblicare 

subito l’avviso eventualmente di dar corso alle varie 

convenzioni, io ritengo opportuno comunque sottoporre al 

Consiglio l’immediata esecutività. Quindi la prego di 

procedere con l’appello nominale.  

 

Direttore 

Un attimo, presidente, chiudiamo questa del 

Palabalestrazzi. 

 

Presidente 

È stata approvata, abbiamo detto, con 18 voti a favore e 1 

astenuto. Sono linee di indirizzo e quindi non votiamo sul… 

 

Direttore 

Per l’immediata esecutività delle approvazioni degli 

indirizzi per i contributi culturali… 

 

Presidente 

Del Natale 2020.  

 

Direttore 

Va bene. Per l’immediata esecutività.  

Abatescianni Alessandra, favorevole. 

Ambruosi Virginia, favorevole. 

Battista Loredana, favorevole. 

Bondanese Giuseppe, favorevole. 

Colapietro Matteo, favorevole. 

Damiani Nicola, favorevole. 

Di Pantaleo Davide, favorevole. 

Fiorentini Emanuela, favorevole. 

Lisco Giacinto, favorevole. 

Losito Riccardo, favorevole. 

Moncada Vincenzo, favorevole. 

Putignano Giovanni, favorevole. 

Rella Giuseppe, favorevole. 

Ruggero Pierpaolo, favorevole. 

Salemmi Giovanna,  favorevole. 

Santeramo Vito, favorevole. 

Scannicchio Saverio, favorevole. 

Traversa Giuseppe, favorevole. 
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Presidente, favorevole. 

Allora per l’immediata esecutività tutti favorevoli. 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Giovanni Lucio Smaldone 

 IL DIRIGENTE 

Luciana Cazzolla 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

28/10/2020 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 28/10/2020 

 Il Segretario verbalizzante 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 28/10/2020 al 11/11/2020. 

 

          L'incaricato 

 

Bari, 13/11/2020 

 Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

  Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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